

196 MORTS DANS UN ACCIDENT

Un train filant à une vitesse prodigieuse entre en collision avec un autre train et fait des centaines de victimes.

FUNERAILLES NATIONALES

Deux cents personnes ont été tuées et plus de 400 autres ont été blessées à quinze milles de Paris, lorsque le train rapide de Strasbourg frappa celui de Nancy samedi soir dernier.

On fut un choc entre les deux convois dont l'un filait à une vitesse de 65 milles à l'heure. 186 victimes ont été tuées au moment du drame, et les autres ont succombé dans les heures qui suivirent cette épouvantable tragédie.

Paris, 26 — Le nombre des morts victimes de la catastrophe de samedi soir, atteignait 194 aujourd'hui, par suite d'écoulements de nouvelles victimes, dont un inconnu, dans les hôpitaux de Paris. A midi il restait à établir l'identité de trois personnes seulement deux femmes et un homme.

Paris, 26 — L'enquête bat son train aujourd'hui sur le tamponnement de Lagry, la plus effroyable catastrophe dont fasse mention l'histoire des chemins de fer français.

Lagry est à 15 milles à l'est de Paris. L'express de Strasbourg, qui filait 65 milles à l'heure, a donné en plein sur celui de Nancy dont les wagons, construits en bois, ont été éventrés comme autant de boîtes d'allumettes.

L'accident s'est produit au milieu d'un épais brouillard. On compte plus de 400 blessés, et il est à craindre qu'on ne connaisse jamais exactement le nombre des morts, vu l'extraordinaire mutilation des cadavres qui rendait fort difficile la tâche de déposer dans un même cercueil les restes d'une personne.

Lucien Daudigny, mécanicien, et Henri Charpenier, chauffeur de l'express de Strasbourg, sont en prison sous l'accusation d'homicide par imprudence, mais le député Louis Rollin s'efforce de les en faire sortir, qualifiant leur emprisonnement d'illégal et d'arbitraire.

D'autres députés ont demandé qu'on étudie à fond les méthodes de sécurité en vigueur sur les chemins de fer français.

M. LEBRUN
On met la dernière main aujourd'hui aux préparatifs des funérailles.

Celebs-ci auront lieu demain dans une impressionnante simplicité. Hier jour de Noël, le président Lebrun est descendu au sous-sol de la gare

les rangées de cercueils qui contenaient 160 morts. Il a ensuite visité un grand nombre de blessés dans les hôpitaux.

JUNES VIES FAUCHES
Un grand nombre de passagers du train de Nancy étaient des écoliers ou des étudiants qui avaient quitté Paris pour rentrer dans leurs familles pour le temps des fêtes. On trouve parmi les débris des enfants qui tenaient encore entre leurs doigts sans vie de petits arbres de Noël ou des présents qu'ils apportaient à leurs parents.

Partout, semés par la violence du choc, il y avait des coils de Noël, des cartes, des lettres et des bulletins scolaires. Un rapport se lisait: "Intelligence prompte et brillante. Promet beaucoup pour l'avenir". Une autre feuille à demi-brûlée portait ces mots d'un père à son fils: "Mon cher fils, je te félicite de tes succès".

SPECTACLE D'HORREUR
Tout de suite après le tamponnement, le feu se déclara au milieu des débris, ce qui ajouta aux difficultés des sauveteurs qui travaillaient déjà par une température de zéro.

Sous la lourde locomotive du train éventré, on pouvait apercevoir des corps qu'il ne fut pas possible de retirer qu'après l'arrivée d'une grue géante qui souleva la locomotive.

Un ancien soldat, en voyant le spectacle que présentaient ces wagons éventrés et les corps mutilés éparpillés le long de la voie déclara: "Bien d'aurait horrible ne s'est vu en France depuis la bataille de Verdun".

Le spectacle était épouvantable. A travers le brouillard qui flottait à ras de terre, à la lueur des flammes et à la lumière des lanternes que promettaient les sauveteurs, on apercevait des corps défigurés, déchiquetés, que la vie avait déjà abandonnée, tandis que s'élevaient comme un immense cri les appels des blessés. Une victime avait été lancée sur une clôture de fer, où le corps demeura plusieurs heures. On voyait des petits enfants courir en tous sens, à la recherche de leurs parents, ensevelis sous les débris.

PARMI LES MORTS
Au nombre des victimes, on compte deux députés et M. Paul Morel,

qui fut ministre dans les cabinets Briand et Herriot en 1926. Le corps de sa femme fut retrouvé auprès de lui. Les deux députés morts auprès de lui. Les deux députés morts dans cette tragédie sont M. Victor Schleiter, maire de Verdun, qui fut tué raide, et M. Henri Rollin, qui succomba un peu plus tard à ses blessures. Le député Gaston Poittevin a été grièvement blessé.

Les passagers du rapide de Strasbourg qui occupaient des wagons d'acier, furent fortement secoués, mais quelques-uns seulement d'entre eux furent légèrement blessés.

CAUSES DE L'ACCIDENT
Des techniciens du chemin de fer disent que le rapide de Strasbourg passa outre un signal d'arrêt, au milieu du brouillard, à une vitesse de 65 milles à l'heure.

Le mécanicien et le chauffeur nient avoir passé outre à pareil signal et soutiennent qu'ils n'étaient qu'à soixante pieds du convoi de Nancy lorsqu'à travers le brouillard ils aperçurent les lumières rouges du wagon de queue.

Tous deux fortement ébranlés par ce désastre, ont continué, après avoir leur arrestation, d'affirmer que le signal leur indiquait que la voie était libre devant eux et qu'ils n'avaient pas entendu les détonateurs laissés sur les rails par l'équipe du train de Nancy que le brouillard empêchait d'avancer.

On se demande si, à cause du brouillard, le signal rouge fermant la voie ne parut pas vert au mécanicien et au chauffeur du rapide. Un oculiste, le Dr Bourdier, a déclaré que si un brouillard peut affecter les couleurs, le changement se fait dans le sens opposé, c'est-à-dire que ce qui est vert semble jaune mais qu'un brouillard blanc ne peut changer une couleur rouge en une autre couleur.

Il semble probable que la facilité avec laquelle le rapide éventra les wagons de bois du train de Nancy amènera le gouvernement à faire quelque chose pour l'organisation de convois composés exclusivement de wagons d'acier. On dit que le gouvernement sera interpellé sur ce sujet à la Chambre des députés.

L'homme est le seul animal qui perdit ses semblables, et sans doute le seul animal qui le devrait.

Fable: Il était pauvre mais honnête et il a eu son choix parmi les jeunes choristes.



Où s'adresser

Avez-vous perdu un objet? — Désirez-vous vendre, louer ou acheter quelque chose? Voici l'agent qui fera les recherches pour vous:

PARCOUREZ NOS PETITES ANNONCES

A LOUER
BUNGALOW de 4 appartements sur le même plancher, à louer meublé ou non. S'adresser à Jos. P. PELLETIER, 66 rue Rice, Edmundston, 2188-j n o - 21dec ton, N. B.

A LOUER
Bon logement, avec commodités modernes, situé au dessus de la Pharmacie Breaux, à louer immédiatement. S'adresser au Dr P. H. LaPorte, Edmundston, N. B.

A LOUER
Appartement à louer, pour ménage sans enfants. S'adresser à Mm. Louis DUGAL, 13, rue St-Jean, Edmundston, N. B. 2185-37s-14dec.

J.-E. BERTHAUME
DECEDE A MONTREAL
Montréal, Dec. 28 — M. J.-E. Bouchard Berthiaume, administrateur du journal quotidien La Presse, est décédé hier samedi dernier à l'âge de 51 ans.

Il était le fils de l'honorable Treflé Berthiaume fondateur de l'Imprimerie de La Presse, et fut adjoint au personnel du journal aussitôt après avoir terminé ses études au collège St-Laurent.



Ses douleurs aux reins n'existent plus et il est beaucoup plus fort. . .

Voici un cas intéressant pour les Hommes. Celui de M. VICTOR MORO qui a déclaré devant notaire ce que les PILULES MORO ont fait pour lui:

- "Il y avait longtemps que je travaillais dans une manufacture à l'ouvrage dur; je suis devenu épuisé et j'avais assez de douleurs aux reins pour me forcer à quitter mon ouvrage. J'avais bien besoin de travailler et ne savais pas quoi faire. Je lisais dans les journaux que les PILULES MORO étaient bonnes pour ces maux. Je commençai à les employer et en moins d'un mois, je décidai de ne pas quitter ma position parce que mes douleurs aux reins disparaissaient graduellement. Après quelques boîtes, mon appétit revint et je travaillais tous les jours sans jamais m'apercevoir d'aucune douleur et me suis complètement rétabli avec les PILULES MORO."

(Signé) — VICTOR TURGEON, Magog, P. Q.

DECLARE DEVANT MOI, ce 5 septembre 1933.

(Signé) — ETIENNE GERIN, notaire.

Les PILULES MORO, spécialement préparées pour les Hommes par la Cie Médicale Moro, 1566, rue St-Denis, Montréal, redonnent la force aux hommes fatigués, affaiblis, surmenés; elles ont aussi une action très efficace dans les cas de:

- maux de reins troubles d'estomac
- rhumatisme épuisement
- douleurs de dos malaise général

lorsque ces troubles ont pour cause l'affaiblissement de tout le système.

PILULES MORO

pour les HOMMES



—L'Economie dans le Vêtement—

Est rendu possible par notre service moderne de nettoyage-à-sec Robes et manteaux que vous pouvez avoir l'intention de mettre de côté, peuvent être restaurés pour des mois encore d'utilité par notre méthode perfectionnée de remise à neuf des vêtements.

Et le coût est étonnamment bas. Apportez vos vêtements ici vous mêmes ou téléphones à 32-2 et nous irons vous voir.

BLANCHISSAGE POUR HOMMES, UNE SPECIALITE

"R. H. RICHARDS"

Nettoyage et Pressage

27, rue de l'Eglise — Edmundston. Service rapide — Tel.: 32-3.

DESSINS
Pour ANNONCES, ETIQUETTES, MARQUES de COMMERCE, ENTETES de LETTRE, DIPLOME, CATALOGUES, ARTICLES, etc.
Spécialité: Cartes commerciales
"Chèques et bon goût"
Studio à MONTREAL
75, rue BERGEEUX St. J.

MEMORIAM

MONUMENTS FUNERAIRES
En granit et en marbre. — Demandes les prix et voyez les différents modèles.

Service d'Ambulance
Voiture automobile moderne
Service Jour et Nuit.
Téléphones 138-31
J.-B. COTE
ENTREPRENEUR
DE POMPE FUNEBRES
LICENCIE

May Good Fortune
de Yours in 1934

Bonne et Heureuse Année!
Bonheur et Prospérité à tous en 1934.

J. Frank RICE
Marchand de Meubles

OFFREZ-LUI UNE BANQUE A DOMICILE EN GUISE DE CADEAU.

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

GERANT: P. Blanchet
SUCCURSALE: Edmundston, N. B.

SOUS AGENCE: Noel Lizotte, Clair, N. B.

Le cadeau pratique, agréable, commode et peu coûteux, à l'occasion de la Noël et du Jour de l'An, est sans contredit la petite banque à domicile de la Banque Provinciale du Canada revêtent la forme d'un livre.

Demandez à notre gérant local de vous la montrer.

Le petit capital de placement dont tout individu a besoin dans sa vie se crée en recueillant la menue monnaie qui glisse si facilement entre les doigts.

BONNE ET HEUREUSE ANNEE A TOUS!